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ОНФ и профсоюзы Сахалинской области обсудили уровень заработных плат учителей и врачей 

11 мая на площадке регионального 
отделения Общероссийского народ-
ного фронта встретились активи-
сты, представители Сахалинского 
областного союза организаций 
профсоюзов, министерств образова-
ния и здравоохранения. Дискуссия 
была посвящена многочисленным 
обращениям врачей и учителей о 
проводимой оптимизации, а также 
различии между фактической зара-
ботной платой и официальной ста-
тистикой. 
   - В течение первого квартала теку-
щего года к нам поступило большое 
количество жалоб медицинских ра-
ботников. В Невельске сокращают 
медицинских сестер хирургического 
отделения, в селе Чехов хирургу не 
выплачивают «подъемные» и не вы-
деляют служебное жилье, в Тымов-
ском планируют закрыть педиатриче-
ское и инфекционное отделения. Ра-
ботники Долинской центральной рай-
онной больницы жалуются на низкие 
заработные платы, - ввел в курс дела 
руководитель группы «Социальная 
справедливость» Владимир Кайдаш. 
— Многие возмущены статистикой о 
заработных платах в размере 90 тыс. 
рублей. 
   Заместитель министра здравоохра-
нения Сахалинской области Галина 
Дзю отметила, что сокращения в от-
дельных медицинских учреждениях 
— это попытка улучшить состояние 

островной медицины. Каждому ра-
ботнику будет предложено место в 
другом медицинском учреждении. 
   - Что касается Невельска, то сокра-
щение ставок напрямую связано с по-
следствиями землетрясения — про-
изошел отток населения, а штатное 
расписание оставалось много лет 
прежним. После сокращения ставок 
количество персонала будет соответ-
ствовать нормативам. Сейчас больни-
ца платит хирургическим сестрам за 
дежурства, но за первый квартал те-
кущего года проведено всего 5 опера-
ций, нет нужды держать сестер сутка-
ми на посту, - продолжила Галина 
Дзю. 
   Вопрос заработных плат оказался 
одинаково болезненным для мини-
стерства здравоохранения и мини-
стерства образования — представите-
ли ведомств заявили о том, что сред-
няя заработная плата соответствует 
официально заявленной. 
   Одновременно с этим они признали, 
что высокий уровень средней зара-
ботной платы формируется из-за не-
хватки кадров — медицинский персо-
нал и учителя работают на несколько 
ставок. 
   - Получается, что как только в ме-
дицине и образовании будут заполне-
ны все вакантные места и прекратит-
ся совмещение, то размеры заработ-
ных плат резко упадут вниз. Если та-
кое случится, то будет провалено ис-

полнение Указа Президента России 
№ 597 «О мероприятиях по реализа-
ции государственной социальной по-
литики», - заметил председатель Са-
халинского областного союза органи-
заций профсоюзов Анатолий Крут-
ченко. 
   - Ситуация, когда, например, врач 
должен совмещать ставки, а помимо 
этого дежурить ночью и выезжать на 
вызовы, возмущает. Из-за высокой 
нагрузки врач может допустить 
ошибку. В конечном счете мы имеем 
хорошую статистику и неудовлетво-
рительную фактическую работу. При-
чем, не потому, что врач — непро-

фессионал, а потому, что он сутками 
напролет должен работать, — заклю-
чил активист Анатолий Кобелев. 
   По результатам проведенной встре-
чи активистами Общероссийского 
народного фронта в адрес региональ-
ного правительства будет направлено 
обращение с предложением о пере-
смотре вопросов финансирования ра-
ботников здравоохранения и образо-
вания. 
 

По материалам пресс-службы  
регионального отделения ОНФ  

в Сахалинской области 

Губернатор поддержал инициативу сахалинских профессиональных союзов 

16 мая Губернатор Сахалинской 
области Олег Кожемяко встретился 
с профсоюзными активистами ре-
гиона. 
   За круглым столом участники 
встречи обсудили вопросы развития 
систем здравоохранения и образова-
ния в Сахалинской области. Предста-
вители регионального профсоюзного 
движения, в частности, интересова-
лись перспективами строительства 

новых школ и медицинских учрежде-
ний. 
   Глава региона ответил на вопросы, 
касающиеся развития областного 
профессионального образования, под-
держки молодых специалистов, раз-
вития амбулаторно-поликлинической 
помощи и доступности санаторного 
отдыха для бюджетников. 
   Председатель профсоюзного коми-
тета Холмской ЦРБ Татьяна Бублик 

обратила внимание главы региона на 
то, что уже несколько месяцев лечеб-
ное учреждение не может отправлять 
пациентов на реабилитацию в санато-
рий «Аралия». Нет квот. Принимав-
ший участие в обсуждении министр 
здравоохранения Сахалинской обла-
сти Алексей Пак пояснил, что дан-
ная проблема решена. Уже в июне 
маршрутизация пациентов на реаби-
литацию будет обеспечена в полном 
объеме. 
   Участники встречи не обошли вни-
манием и вопрос повышения заработ-
ной платы отдельным категориям ра-
ботников бюджетной сферы. 
   - Ежегодно в области предусмотре-
но повышение заработных плат вра-
чам, учителям, работникам культуры. 
Но трудятся в данных отраслях и лю-
ди, доходы которых не растут уже 
много лет. Таких работников немало 
— это дворники, уборщицы, нянечки, 
лаборанты, и т. д. Можно ли урегули-
ровать данную социальную неспра-
ведливость и повысить заработную 
плату низкооплачиваемым работни-
кам? - спросил председатель Саха-

линского областного союза организа-
ций профсоюзов Анатолий Крутчен-
ко. 
   - Я высоко ценю значимость проф-
союзных организаций и выражаю 
благодарность за активную позицию. 
Безусловно, озвученная вами инициа-
тива о повышении заработной платы 
низкооплачиваемой категории бюд-
жетников будет поддержана и выне-
сена на обсуждение в областную Ду-
му, - подводя итоги встречи, подчерк-
нул Губернатор Олег Кожемяко. 
 

По материалам  
пресс-службы Губернатора  

Сахалинской области 
 

На фото: 
министр здравоохранения региона 

Алексей Пак (в центре),  
глава областных профсоюзов  

Анатолий Крутченко,  
председатель обкома профсоюза 

работников здравоохранения  
Наталья Александрова,  

председатели первичных  
профсоюзных организаций  

Сахалинской области 
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«В коллективе должна быть здоровая атмосфера» 

Представители профсоюзных орга-
низаций Сахалинской области про-
должают делиться с читателями 
нашего информационного бюллете-
ня результатами проделанной рабо-
ты, планами и перспективами. Се-
годня в центре внимания — кол-
лектив первичной профсоюзной 
организации Охинской ТЭЦ. 
   Знания большинства людей о рабо-
те профкомов весьма ограничены. 
«Чем они там занимаются, в своих 
профсоюзах?» - можно нередко услы-
шать от обывателей. А ведь на самом 
деле у людей, на которых возложена 
общественная нагрузка, масса серьез-
ных задач — от разрешения трудовых 
споров до организации мероприятий. 
   На Охинской ТЭЦ первичная проф-
союзная организация работает не од-
но десятилетие. В разное время в 
«первичке» предприятия состояло 
разное количество работников. В 
настоящий период это 51 процент от 
всего коллектива, то есть, более 140 
человек. Показатель довольно-таки 
неплохой, и говорит он о том, что ра-

ботники ТЭЦ доверяют своему проф-
кому. 
   Сегодня АО «Охинская ТЭЦ» - од-
но из немногих предприятий округа, 
коллективный договор которого мак-
симально отвечает интересам работ-
ников. «Подъемные» и оплата жилья 
молодым специалистам, ежекварталь-
ные выплаты и оплата детского сада 
семьям с доходом ниже прожиточно-
го минимума, финансовая поддержка 
многодетных семей, возмещение ча-
сти затрат на путевки в оздоровитель-
ные учреждения — это лишь малая 
часть из множества пунктов докумен-
та.  
   Отстоять перед работодателем каж-
дый из них — как раз задача первич-
ной профсоюзной организации. И это 
не считая общественного контроля за 
соблюдением трудового законода-
тельства и обеспечением здоровых и 
безопасных условий труда, коллек-
тивных переговоров, урегулирования 
трудовых споров, методической и 
консультационной помощи членам 
профсоюза. 

   Сложно представить, что все это 
лежит на плечах актива профкома — 
всего пяти человек, для которых ра-
бота в первичной профсоюзной орга-
низации является неоплачиваемой 
общественной нагрузкой. Председа-
тель профкома — она же инженер-
метролог Светлана Гончаренко, за-
меститель председателя — она же ла-
борант Светлана Мещерова, а также 
лаборант Маргарита Гасанова, заме-
ститель начальника химцеха Вера Ра-
фикова и водитель Олег Сайков. 
Благодаря им на Охинской ТЭЦ ре-
шается большинство непроизвод-
ственных вопросов, от которых, по 
большому счету, во многом зависит 
качество работы предприятия. 
   Отдельный блок работы профкома 
— спортивные и культурно-массовые 
мероприятия. В этом охинским энер-
гетикам равных нет. Если уж сорев-
нуются, то обязательно с призовым 
результатом, если отмечают праздни-
ки, то с пользой для души и тела. 
   Ежегодно работники теплоэнерго-
централи принимают участие в спар-
такиаде структурных подразделений 
ОАО «РН-Сахалинморнефтегаз» и 
сервисных предприятий ПАО «НК 

Роснефть». Нужно отметить, что 
Охинская ТЭЦ — одна из немногих 
участниц спартакиады абсолютно во 
всех видах спорта. 
   - У нас очень дружный спортивный 
коллектив, поэтому абонементы в 
спорткомплекс всегда востребованы, 
- рассказывает председатель профсо-
юзной организации Светлана Гонча-
ренко. — Ежегодно наши работники 
входят в тройку победителей спарта-
киады. Мы, в свою очередь, стараем-
ся всячески стимулировать спортсме-
нов к достижениям. Самые активные 
участники по инициативе профкома 
получают поощрения от предприятия. 
   Существует на Охинской ТЭЦ и 
план внутренних мероприятий, при-
чем каждый год в него вносится что-
то новое. В прошлом году, например, 
по инициативе профкома на предпри-
ятии была восстановлена давняя но-
вогодняя традиция — визит Деда Мо-
роза и Снегурочки к детям энергети-
ков. В канун 2016 года сказочные 
персонажи посетили на дому около 

20 ребятишек, в канун 2017 года 
«спрос» на новогоднее поздравление 
значительно вырос. Нетрудно дога-
даться, что в роли Деда Мороза и 
Снегурочки выступил актив первич-
ной профсоюзной организации. 
   Еще одно новшество — соревнова-
ния по подледному лову. В 2017 году 
работники ТЭЦ впервые состязались 
не только в рамках спартакиады с ко-
мандами других структурных подраз-
делений и сервисных предприятий, 
но и между собой. 
   - Коллектив воспринял идею с боль-
шим энтузиазмом, - продолжает пред-
седатель профкома. — Рыбачили на 
москальвинском побережье. Каждое 
подразделение ТЭЦ представляла ко-
манда из двух человек. Одна команда, 
женская, сформировалась уже на ме-
сте. Пусть улов в этот день был небо-
гатым, участники получили массу по-
ложительных эмоций. 
   Свежий воздух, позитивное обще-
ние и небольшая развлекательная 
программа сделали свое дело: едва 
закончилась рыбалка, работники ста-
ли интересоваться, когда профком 
планирует организовать новые меро-
приятия. 

   А они не за горами. Сейчас профак-
тив готовит вопросы к викторине об 
истории ТЭЦ. Игру, на которую бу-
дут приглашены как нынешние, так и 
бывшие работники теплоэнергоцен-
трали, планируется провести ко дню 
рождения предприятия — 30 мая. 
   Идей масса, и все они, уверены ак-
тивисты, будут реализованы. 
   - Новый директор предприятия Ан-
тон Малюга с готовностью поддер-
живает наши начинания и всегда идет 
нам навстречу во всем, что касается 
полезного и активного отдыха работ-
ников, их поощрения. Чтобы работа 
была продуктивной, в коллективе 
должна быть здоровая атмосфера, лю-
ди должны общаться, отдыхать, само-
реализовываться не только на произ-
водстве. Наше руководство это пони-
мает, и коллектив это ценит, - отмеча-
ют в профкоме. 
 
Автор текста — Кристина Мерена, 

статья опубликована в газете 
«Сахалинский нефтяник» 


